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Generalversammlung 2021 –  
Informationen zu den Traktanden 

Liebe Vereinsmitglieder 

Damit die schriftliche Generalversammlung nicht ganz so trocken verläuft, möchte ich Euch mit diesen Infor-
mationen doch ein wenig das Gefühl von mündlichen Informationen zu den einzelnen Geschäften geben.  

 

 
1. Wahl des Stimmenzählers 

Der Vorstand schlägt Hans-Peter Blättler als Stimmenzähler vor. Er wird mit dem Präsidenten und einem 
weiteren Vorstandsmitglied an der Restversammlung vom 30. Mai 2021 teilnehmen, wie dies gemäss 
COVID-Verordnung vorgesehen ist. 
 

2. Protokoll der 23. Generalversammlung vom 26. Mai 2019 
Das Protokoll der letzten physischen GV vom 26. Mai 2019 wurde in der Tierwelt/Kleintierzüchter vom … 
publiziert und ist auf unserer Homepage aufgeschaltet (https://www.bauernhoftiere.ch/berichte-und-do-
kumente.html) 
 

3. Jahresberichte 2019 und 2020: Präsident, Tierbetreuer und FLM 
Die beiden Jahresberichte des Präsidenten, über die gemäss Art. 16 lit a) der Statuten abgestimmt wer-
den muss, liegen bei. Die Jahresberichte der Tierbetreuer und des Freilichtmuseums werden an der GV 
jeweils mündlich vorgetragen. Wir werden sie zu gegebener Zeit auf der Homepage publizieren. 
 

4. Jahresrechnungen 2019 und 2020 
Die Jahresrechnung 2019 schliesst bei einer Bilanzsumme von CHF 39‘610.49 und einem Ertrag von 
CHF 83‘406.60 mit einem Gewinn von 2‘561.20 ab. Aus der Sammelaktion konnten dem Freilichtmu-
seum CHF 14‘600 übergeben werden. Die Jahresrechnung 2020 schliesst bei einer Bilanzsumme von 
CHF 29‘459.04 und einem Ertrag von CHF 69‘957.40 mit einem Verlust von CHF 67.- ab. Aus der Sam-
melaktion für den Streichelzoo konnten Ende Jahr CHF 7‘500.- zurückgestellt werden. 
Die Details zu den beiden Jahresrechnungen und die Revisorenberichte sind auf der Homepage () publi-
ziert. 
 

5. Budgets: Nachträge 2020, Budgets 2021 und 2022 
Das Budget 2020 wurde an der GV 2019 genehmigt. Damit ist über die Budgetnachträge für 2020 und 
die Budgets für das laufende sowie das kommende Jahr abzustimmen. Die Budgetnachträge 2020 sind 
in den Unterlagen zur Jahresrechnung 2019 auf der Homepage zu finden. Es sind einige erfolgsneutrale 
Umbuchungen. Die Budgets für die Jahre 2021 und 2022 sind in den Unterlagen zur Jahresrechnung 
2020, ebenfalls auf der Homepage. Für die kommenden Jahre mussten wir bei den Erträgen Rückgänge 
sowohl bei den Mitgliederbeiträgen – vor allem wegen der starken Überalterung – und beim Beitrag von 
Kleintiere Schweiz – eine Unterstützung, die in den letzten Jahren immer kleiner wurde und nun auf 
Grund einer Mitteilung, die wir von der Tierwelt AG erhalten haben, ganz verschwinden soll. Da wir die 
Beiträge an die Tierhaltung im Freilichtmuseum nicht reduzieren wollen und bei den übrigen Positionen 
nur ein geringes Sparpotential ausmachen konnten, rechnen wir mit Defiziten von CHF 1‘070.- für 2021 
und CHF 3‘070.- für 2022. 
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6. Festlegen der Mitgliederbeiträge 2022 

Die Mitgliederbeiträge sollen wie in den vergangenen Jahren belassen werden. Einzelmitglieder CHF 
45.-, Einzelmitglieder PLUS CHF 90, Familienmitglieder CHF 75.-, Familienmitglieder PLUS CHF 120.-, 
Kollektivmitglieder CHF 160.- und Kollektivmitglieder PLUS CHF 240.-. 
 

7. Wahlen: Gesamterneuerung 2020, Ersatzwahl Vorstand, Revisionsstelle 
Da 2020 ein Wahljahr war und die GV nicht stattgefunden hat, ist an der diesjährigen schriftlichen GV 
der gesamte Vorstand zu bestätigen. Alle fünf Mitglieder haben sich 2020 für eine weitere Amtszeit zur 
Verfügung gestellt. In alphabetischer Reihenfolge sind dies: Hans-Peter Blättler (Sekretär und Vizepräsi-
dent), Kurt Bühler (Vertreter Freilichtmuseum Ballenberg), Verena Burth (Kassierin), Matthias Engimann 
(Vertreter Inforama) und Manuel Strasser (Präsident) 
Da Matthias Engimann im Laufe des Jahres 2020 am Inforama Hondrich eine neue Position übernom-
men hat, reichte er seinen Rücktritt ein und stellte uns als seinen Nachfolger Matthias Grossmann vor, 
der ebenfalls in der Beratung am Inforama Hondrich tätig ist und das Beratungsmandat beim Freilicht-
museum übernehmen wird. Der Vorstand unterstützt diese Kandidatur und schlägt Matthias Grossman 
als neues Vorstandsmitglied ab GV 2021 zur Wahl vor. 
 

8. Aktivitäten 2021 
Corona bedingt mussten wir unser Tätigkeitsprogramm auf ein Minimum reduzieren. Wir hoffen aber den 
– anstelle des Familienfestivals – in reduziertem Umfange reaktivierten Bauernhoftiertag am 29./30. Mai 
durchführen zu können und so den Besuchern des Freilichtmuseums die bunte Schar der Bauernhoftiere 
näherbringen. Ebenfalls Corona bedingt konnte die Folgeausstellung im Haus von Ostermundigen nicht 
so raschrealisiert werden, was uns die Gelegenheit gab, die Sonderausstellung „Die Kuh – 1000 Dinge 
und echter Mist“ um ein weiteres Jahr zu verlängern. Wer sie noch nicht gesehen hat, dem empfehlen 
wir sie wärmstens. 

 

Und da wäre noch etwas das wir speziell erwähnen möchten: Diese Generalversammlung ist – wie alle die 
nachgezählt haben, sicher schon bemerkten – die 25. Generalversammlung unseres Fördervereins. Ein 
Viertel Jahrhundert alt und keine Jubiläumsveranstaltung. Dass das nicht geht, ist auch dem Vorstand be-
wusst und so hoffen wir auf ein Abklingen der Pandemie und eine langsame Öffnung der Aktivitäten im 
Laufe des Sommers. Wir möchten irgendwann zwischen Sommer- und Herbstferien, d.h. Mitte bis Ende Au-
gust ein räuschelndes Jubiläumsfest für euch, unsere treuen Mitglieder, abhalten. Genaueres können wir 
noch nicht sagen, wir werden Euch aber rechtzeitig informieren, wenn die Pläne konkreter werden. 

Ich hoffe, Sie mit diesen Informationen in der Entscheidungsfindung unterstützen zu können und hoffe auf 
eine schöne Anzahl Rückmeldungen bis am 15. Mai 2021. 

Ich wünsche allen gute Gesundheit in Haus und Hof und danke für die Unterstützung, die wir über all die 
Jahre erfahren durften, ist doch der Kontakt mit Tieren etwas vom Bereicherndsten, das wir und besonders 
die Jungen erfahren dürfen. 

Ich freue mich auf weitere erfolgreiche Jahre. 

Mit freundlichen Grüssen 

 
 
Manuel Strasser, Präsident 


